

Opinión: Los ganadores y perdedores del segundo debate

En los debates, los ganadores y perdedores están en función de las preferencias partidistas y del desempeño de los voceros de los equipos de campaña. Sin embargo, [con lo observado en la noche del segundo debate, se pueden perfilar los siguientes ganadores y perdedores del debate:](#)

GANADORES:

- Josefina Vázquez Mota: Atacó y propuso. Cambió su tono y, dado que su objetivo del debate anterior fue distinto, estuvo más relajada. No obstante, su reacción es tardía, pues el post debate no será suficiente para remontar, pero sí para recuperar algunos puntos porcentuales. Deberá centrar su mensaje rumbo al final de su campaña.
- [Enrique Peña Nieto](#): No recibió ataques y ocupó su tiempo en proponer. Al no atacar directamente a López Obrador, mostró que va arriba en las encuestas. Si su equipo repite la estrategia del primer post debate, se confirmará como uno de los ganadores del debate y mantendrá su ventaja.
- Javier Solórzano: Hizo discretamente bien su trabajo, a pesar de lo confuso de las reglas y las intervenciones. Cumplió las expectativas y no se convirtió en trending topic en twitter.

PERDEDORES:

- El IFE: La señal falló, el audio falló. La presentación de las reglas, a pesar del esfuerzo de Javier Solórzano, no fueron claras. El formato fue ligeramente más dinámico que el primero (que fue idéntico al de 1994, a pesar de las recomendaciones de una comisión de expertos diseñada especialmente). Se debe crear una comisión técnica para diseñar debates durante periodos que no haya elecciones.
- Adolfo Hellmund: Cuando López Obrador enlistó su gabinete, no mencionó a su "futuro" secretario de Energía. Al no mencionar a uno de los asistentes a la cena del supuesto "pase de charola" de los 6 millones de dólares, López Obrador acusa de recibo. El tema lo seguirá hasta el final de la campaña.

- #Yosoy132: Si bien Vázquez Mota y López Obrador hablaron de los jóvenes, no se refirieron explícitamente al movimiento. Peña Nieto no asistirá al tercer debate. Si las tendencias de las encuestas se mantienen, la victoria de Peña será la primera gran derrota del ala anti-peñista del #YoSoy132.